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□记者 牛超 文/图

本报讯 没有柜台、没有隔挡，居民
与工作人员零距离沟通、面对面交流。
9月11日，市民刘学军到新华区中兴路
街道中兴社区办事大厅为儿子办理入
党相关证明时，诧异地发现过去有些

“高高在上”的半封闭式办公柜台不见
了，居民可以直接坐在工作人员身边咨
询办事。

“这样挺好的，没有办事机构的刻
板感觉，更像温馨舒适的大家庭。”刘学
军说。

不止刘学军有这样的感受，不少居
民走进中兴社区办事大厅，都会不自觉
地感叹：“越来越有家的感觉了。”

居民彭玲到社区反映问题，走进社
区办事大厅竟有点“找不到北”。“要不
是看到熟悉的社区工作人员，我还以为
走错地方了。”她说，“没有办公柜台，一
点儿也不像办事机构。居民与工作人
员零距离面对面，这样的感觉真好。”彭
玲接过工作人员递过来的热茶，寒暄后

开始反映问题。
9月11日，记者来到中兴社区办事

大厅。一进门，映入眼帘的是社区墙上

的一行大字——“建美好社区，共享美
好生活”。对着大门有几张办公桌椅摆
在大厅内，3个工作人员正在与居民交

谈，不时有笑声传出。大厅南侧，放着
一张较大的桌子和几把椅子，两个居民
坐在那里，正与社区党委书记郝喜娜交
流房顶漏水的问题。门口右侧是“学雷
锋志愿服务岗”，药箱、气筒、雨具等，一
应俱全。放眼整个办事大厅，环境舒适
有温情。

“大厅里有专职工作人员负责接
待居民，处理居民反映的相关事宜。
居民办完事，如果工作人员没有紧急
事务要处理，居民还可以与工作人员
聊会儿天，趁机反映一下社情民意。”
郝喜娜说，近年来，中兴社区以创建

“五星”支部、“幸福和谐星”为切口，借
鉴外地先进经验，施行“三去一改”，即
去行政化、去办公化、去形式化和亲民
化改造，拆掉了办事大厅阻隔居民和
工作人员的办公柜台，推出零距离交
流的全开放式办公模式，让居民放下
距离感和隔阂感，办事就像在家一样
自在，从而强化社区与居民互动融合，
让社区工作更有温度，让社区建设更
和谐。

中兴社区拆掉办公柜台

“办公味”淡了，社区更有“家味”

中兴社区办事大厅拆掉半封闭式办公柜台，敞开式办公。

□记者 刘蓓

本报讯 现役军人岳金龙回平休
假，在饭店里相亲吃饭时，看见一位老
人突然晕倒。他急忙冲上前，为老人清
理口腔，做心肺复苏，直至老人呼吸正
常，医护人员赶来。他说：“身为一名军
人和党员，这是我的责任。”

岳金龙今年25岁，家住湛河区北
渡镇，目前在吉林某部队服役，前几天
回来休假。9月11日 11时许，他与市区
一个女孩相亲见面，两人约在市区三七
街鑫鸿嘉园小区门口一家饭店吃饭。
11时 58分，饭桌旁的岳金龙看见一位

老人突然从凳子上摔倒在地。“他和我
隔着两张桌子，我一看他突然摔倒，觉
得事情不妙，就赶紧冲过去。”岳金龙
说。

这时，周围好几个热心人以及饭
店老板、服务员都赶到老人身边。见
老人脸色难看，且有窒息的症状，众人
忙把老人移至饭店门口通风处。岳金
龙赶忙拨打120急救电话，电话未放下
就又冲到老人身边。他看到老人虽有
心跳，但神志不清、牙关紧闭、嘴唇青
紫，遂判断老人口腔内可能有异物堵
塞。他立刻双膝跪倒在老人身边，为
老人清除口腔内异物，并为其做心肺

复苏，老人的嘴唇和脸色慢慢恢复了
正常。经过大家的不断抢救，老人的
呼吸也慢慢正常了。这时，120急救人
员赶到了。

现场的一个热心市民说：“这小伙
子反应迅速，太有爱心了。”并对岳金龙
伸出大拇指。随后，120急救车将老人
送至医院继续救治。9月11日下午，记
者联系到老人的妻子张女士，电话中她
情绪激动，不停地感谢中午帮助老伴的
热心人。

据张女士介绍，她的老伴丁先生今
年70岁，患有糖尿病，当天上午外出办
事，回家时已临近中午。“糖尿病人最怕

饿，很容易低血糖。”张女士说，因担心
在家做饭来不及，两人来到家门口的饭
店吃饭。谁知刚吃了几口菜，丁先生就
因低血糖晕倒在地。

目前，丁先生已经脱离生命危险，
仍在平煤神马医疗集团总医院接受观
察治疗。“真的特别感动。请你们一定
要帮我转达对大家的谢意，特别是那个
军人。要不是大家及时救助，我老伴恐
怕就危险了。”张女士哽咽道。

事后，岳金龙说：“遇到这种突发情
况，我根本没有多想，下意识地冲过去，
立刻提供帮助。我知道，身为一名军人
和党员，这是我的责任。”

回平休假相亲 遇见老人突然晕倒

军人小伙冲上前，跪地为老人做心肺复苏

□本报记者 王春生

每当有新电影上映，都会吸引不
少市民走进电影院。作为公共场所，
电影院也是城市文明的窗口，体现着
观影者的素质。那么，文明观影，你做
到了吗？9月 10日，记者走访市区多
家影院一探究竟。

观众：观影感受比以前好

9月 10日 18时30分，在市区建设
路中段万达影城售票厅，空气里飘散
着爆米花诱人的香味。观众在售票处
或自助售票机前自觉排队买票、取票，
一旁的休息区，一些观众在等待入场。

“现在的观影感受比以前好太多

了。”19时，刚看过电影《第八个嫌疑
人》的市民曹先生说，以前看电影，有
观众会大声喧哗、随意走动，现在这样
的情况少多了，也很少再见到一边看
电影一边剧透的。

一位女士带着两个 10 岁左右的
孩子候场观看《笨鸟大冒险》。她说：

“观影是一种集体体验活动，自己欣赏
的同时不打扰他人，对每个人都是愉
快的经历。”

这位女士坦言，前几年带孩子看
电影时，孩子观影过程中会哭闹，一场
电影看不完就提前离开，“如今孩子懂
事多了，能安静地看完整场电影”。

当天，记者还走访了市区的环球
影城、好莱坞影城、星美影城，随机采

访了一些观众。他们大都表示，如今
的观影环境和感受要比以前好。

影院：文明观影需大家共建

“刚刚过去的暑期电影市场特别
火爆，观影人数不断创造新高，观众的
文明素质也在不断提高。”万达影城经
理李亚凯说，他在万达影城工作这几
年，常常遇见光线较暗时，有好心观众
主动搀扶老年人上下台阶，垃圾不小
心掉地上后赶紧俯身捡拾的场景。

“近年来，不按序排队、不对号入
座甚至脱鞋等不文明观影行为几乎绝
迹了，市民都能自觉遵守公共秩序，做
到文明观影。”已在影院工作 10余年
的星美影城店长王军鹏深有感触。不

过，他也坦言，观影迟到、看电影时接
打电话、乱拍乱录等不文明观影行为
还会发生。

记者在一些影院也注意到，有时
电影上映几分钟了，还有一些人在聊
天，且仍有观众陆续赶来，在漆黑的影
厅里借着手机手电筒的光亮寻找座
位。

“好的观影体验、观影环境，需要
每个观众精心维护。”在采访中，很多
市民表示，不打扰别人是最基本的观
影要求。

“文明观影需要影院和观众一起
共建。”一些影院人士表示，维护观影
秩序、提升公共文明、为“创文”加分，
需要大家共同努力。

看电影不迟到、不接打电话、不录不拍……

文明观影，为鹰城“创文”加分
我先行文文明明


